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吴金贵曾感慨，联赛第
五名的成绩以及打入足协
杯决赛是超过最初预期
的。这其中有教练组的努
力，同样也离不开老将们的
付出。正如最后这场同山
东泰山的决赛，球队能赢得
最终胜利，老将们的稳定发
挥居功至伟。

申花的2023，一路走来不易。投
资方变更而尽力维系俱乐部的稳定，
老中青的磨合之难更贯穿于联赛的整
个进程中，尤其是后者。

吴金贵曾感慨，联赛第五名的成
绩以及打入足协杯决赛是超过最初
预期的。这其中有教练组的努力，同
样也离不开老将们的付出。正如最
后这场同山东泰山的决赛。球队能
赢得最终胜利，老将们的稳定发挥居
功至伟。这其中有于汉超的致命绝
杀，更有吴曦在中场对攻防节奏的悉
心把控，以及艾迪对战术部署的尽职
尽责。

作为一队之长的吴曦，对2023赛
季困难的感受也许是最深的。但正如

足球名谚：比赛是90分钟，结束之前
一切皆有可能。34岁的吴曦比年轻
队友们更能理解这句话的含义。他带
领球队一路坚持走到赛季的最后1分
钟，也坚持到了这场足协杯的最后1
分钟。比赛踢得很艰难，对手实力更
强，联赛第16轮泰山队3比0的完胜
曾给申花留下过心理阴影。但身为球
队领袖的吴曦，他用百分之百的付出
去感染队友，把对胜利的信念传递给
场上的所有人——联赛第1轮1比0战
胜山东的制胜一球正来自于吴曦。最
终，吴曦收获了一个圆满的句号——
为球队，也为自己。

这是申花俱乐部历史上的第四个
足协杯冠军，但却是吴曦效力申花多

年来所赢得的第一次冠军。所以，他
的感受又格外不同。比赛之后，他献
给了队友们一句“感动”。夺冠的喜悦
是难以形容的，而作为球队的老大哥，
吴曦的目光也比其他人先一步投向未
来的战斗。“我希望明年的亚冠联赛能
够取得好成绩。”

为于汉超制胜球助攻的是马莱
莱，但很多人却忽视了是艾迪为马莱
莱传的球。对于进球，艾迪同样做出
了巨大贡献。而对于胜利，他做出的
贡献更值得一提。尽管山东队的三名
外援被停赛而实力受损，但费莱尼和
克雷桑依然具有足够的杀伤力。申花
的战术部署，重中之重就是对这两个
人的防守。朱辰杰和蒋圣龙被安排双
重夹击费莱尼，而盯防克雷桑的重任
就交给了艾迪。90分钟的比赛证明
了，艾迪不辱使命，百分之百完成了战
术任务，克雷桑不仅个人鲜有发挥，给
队友也没能传出威胁球。而除了本职
工作外，艾迪更给球队带来了意外之
喜，不经意之中发起的进攻却带来了
制胜的进球。

也是不经意之中，当年的小将艾
迪也变成了32岁的老将。不过活到
老学到老，正如艾迪所说的：“要针对
本场比赛的不足，好好去训练。”有这
个态度，明年的艾迪更值得期待。

◆关于教练的战术安排
是的，针对对方的外援，教练赛前

是给我布置了特别的任务。对面的崔
指导肯定对此也很熟悉，呵呵（2019
年，崔康熙率领申花队时就曾以人盯
人防守而著称）。就是把对方的进攻
核心球员（克雷桑）给看防住。今天我
完成得也是比较顺利。

◆关于冠军
俱乐部现在正处在改革阶段，而

这个冠军对我来说也是一种肯定。我
希望能在明年和后年的联赛中取得更
好的成绩。

◆关于对手
今天是赢了山东泰山。但我们也

要清楚地认识到，对方是因为有好几
个外援停赛，他们并没有排出最强阵
容。所以，我们回去还是要好好总结
比赛的，找出今天暴露的不足之处。
等休假结束之后，再针对这些不足去
好好训练。

◆关于自己的表现
我一直都在尽最大的努力，无论

是训练还是比赛。

◆关于球迷
很感谢球迷。无论我们踢得好还

是差，他们都一如既往地支持我们，今
天又远道而来看我们的比赛。我想对
球迷们说一句：真心感谢！

◆关于即将到来的超级杯
无论是对个人还是对于球队来

说，中超联赛时输给海港很遗憾，但今
天的胜利又给了我们一次机会去和上
海的另一支球队去对决。很期待！

◆关于足协杯的冠军
这个冠军是全队上下一起努力的

结果。

◆关于2023赛季
球队的整体战略思想还是以脚踏

实地为主。俱乐部来了新的投资方，
他们进来之后就给我们传达了一个稳
定的概念，希望我们能在稳定中激发
出更多的潜力。

◆关于本场比赛
对手的实力是比较强的。所以，

无论赛前还是比赛中间，教练都传达
了防守的意图，我想我们是很好地贯
彻了。我也对小伙子们强调说，只要
我们不丢球，最后就一定能赢得胜
利。很高兴，我们做到了。尤其是比
赛的最后时刻，所有人都在尽全力地
去拼抢。队友们在那个时候所表现出
的纪律性和意志力，还是很让人感动

的。在未来的比赛中，我希望我们还
能够保持这种防守的强度。

◆关于教练的战术安排
大家都知道山东队外援的威胁，

尤其是费莱尼。所以，教练在战术安
排上主要就是“针对”，山东外援的限
制，包括怎么去防费莱尼，包括艾迪
对克雷桑的盯人防守，也包括了防对
手的抢二点，以及边路进攻。

◆关于下赛季
申花是一支年轻的队伍，但其实

也不“年轻”了，尤其是在经历了这么
一场高强度的决赛之后，队员们的战
斗力和对比赛的理解力都有了很大的
提升。而且，每场比赛都会有提高。
明年，我们要去踢亚冠了，这对他们而
言是很有价值的磨砺过程，对我个人
来说同样如此。我希望我们能在明年
的亚冠比赛中赢得好的成绩。

老兵不死，只是
吴曦：尽全力去拼抢，
队友意志力让人感动

艾迪：这个冠军对我来说是种肯定

【夺冠英雄】

老将
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